

Participan:



‘Capaz’, cuando la discapacidad no es un freno para conseguir el trabajo de tu vida

Fundación Sesé presenta el proyecto ‘Capaz’, una innovadora propuesta que supone un paso adelante en la inclusión laboral. Busca redefinir la forma en que se concibe la inclusividad laboral, ya que está abierto a incorporar a personas con discapacidad en todos los roles y posiciones generados por la compañía

ZARAGOZA. Marta Molina llegó a Sesé en 2013 para formar parte del área de administración, realizando tareas de gestión administrativa y de oficina. En la actualidad, gracias a una metodología del empleo con apoyo, Marta ha evolucionado profesionalmente ampliando sus tareas y competencias hasta formar parte del equipo de recepción. Casi una década después, David Lapuerta, quien realizó el master de gestión de transporte de mercancías que programan Sesé y Unizar en la promoción de 2021, se unió al departamento de calidad para realizar labores de gestión y control del mantenimiento de instalaciones en las diversas sedes del grupo en España y otras tareas de calidad operativa.

Una de las incorporaciones más recientes es Lourdes Pedrajas, quien forma parte de la empresa en el área de calidad, donde desempeña trabajos relacionados con la definición del proceso de huella de carbono, abordando aspectos como la consolidación de electricidad, agua, papel, viajes y gasoil... Los tres son personas con discapacidad y el claro ejemplo de una inclusión laboral real y efectiva.

Y esta inclusión real es lo que quiere conseguir Fundación Sesé con su innovador proyecto ‘Capaz’, el mejor ejemplo de que la inserción laboral es el reto para lograr una sociedad más justa, más igualitaria y comprometida. Porque todos somos capaces de hacer



Imagen de la campaña del proyecto ‘Capaz’. F. SESÉ

lo que queremos si se nos dan las facilidades para poder hacerlo.

«‘Capaz’ representa un paso adelante en la inclusión laboral y busca redefinir la forma en que se conciben las oportunidades y la inclusividad laboral. Una vez más, Sesé reafirma su compromiso con la igualdad de oportunidades al abrir sus puertas de

par en par a personas con discapacidad», afirma Patricia Tisner, responsable del proyecto ‘Capaz’ y directora del Centro de Formación de Fundación Sesé.

Implicación

El Proyecto ‘Capaz’, que acaba de arrancar, cuenta con la implicación de importantes entida-

des del mundo de la discapacidad, como Inserta, Fundación Dfa o Kairós, y tiene como objetivo que las personas con discapacidad puedan acceder a cualquier puesto de trabajo que se oferta dentro del grupo, en todos los roles y posiciones, porque a la hora de elegir a los candidatos, la discapacidad no

va a ser un obstáculo, porque lo que se busca son las capacidades de cada uno.

«‘Capaz’ es una apuesta de la propiedad del grupo, que desde sus orígenes ha trabajado por la inserción real. Ahora vamos un paso más adelante, de manera que no trabajen solo en nuestros centros especiales de empleo, sino que lo hagan en puestos normalizados. Queremos garantizar un proceso de búsqueda de empleo accesible desde el principio hasta el final, acompañando a cada trabajador en el desarrollo de su camino profesional y, para ello, contamos con la implicación del departamento de Recursos Humanos y el resto de trabajadores», indica Tisner.

Una implicación desde dentro que destaca Lourdes, quien asegura que el apoyo brindado por sus compañeros ha sido fundamental para esa adaptación y que «trabajar en Sesé representa más que un empleo. Es una nueva oportunidad para crecer, demostrar mi valía y contribuir al éxito de la empresa», asegura.

Las personas interesadas pueden presentar su currículum en: formacion@fundacionsese.org

ANA ESTEBAN



ASEM Aragón pone en valor el papel de las asociaciones de pacientes

ZARAGOZA La capital aragonesa se ha vestido esta semana de verde, iluminando monumentos tan emblemáticos como el Palacio de la Aljafería, la entrada del parque José Antonio Labordeta o la fuente de los Mártires en la plaza de España, para concienciar a la población, un año más, de la existencia de las enfermedades neuromusculares.

La Asociación de Enfermedades Neuromusculares de Aragón (ASEM) ha conmemorado así su día nacional, con un acto reivindicativo en el que dieron voz a los pacientes y familiares, con el fin de que expusieran sus necesida-

des. Además, pusieron en valor el trabajo que desarrollan las asociaciones de pacientes y la necesidad de su existencia para que las personas afectadas por una de estas enfermedades puedan desarrollarse en la sociedad con una vida plena.

«Estas patologías no solo afectan al paciente, sino a toda la familia», matiza Cristina Fuster, presidenta de ASEM Aragón, quien recuerda que «llevamos muchos años trabajando para concienciar a la sociedad sobre las necesidades de las personas que conviven con una enfermedad neuromuscular y sus fami-



Una cita reivindicativa. ASEM

lias. Días como este son fundamentales para acercar el conocimiento de las mismas. Es labor de todos conseguir que estén integrados en la sociedad en todos los ámbitos de su vida, el educativo, el laboral y el del ocio. Trabajamos por y para los pacientes con estas enfermedades y sus familias y para mejorar su calidad de vida».

Apoyos

Por su parte, el Real Zaragoza, también se sumó a los actos, apoyando y dando visibilidad a las necesidades de los pacientes, bajo el lema ‘Muévete por

las neuromusculares’. Y la Biblioteca Biomédica, ubicada en las Facultades de Medicina y Ciencias de la Salud, ha organizado un mercadillo benéfico de libros del 27 al 30 de noviembre, de 10.00 a 19.30, en el hall del edificio B de la Facultad de Medicina. La recaudación irá destinada a proyectos de atención de las personas diagnosticadas con enfermedades neuromusculares de ASEM Aragón. También se puede colaborar donando novelas, ensayos, poesía, cómics, etc, que se recogen en la misma biblioteca.

A.E.

#Sin Barreras

Inclusión y sostenibilidad, en las dos exposiciones que se muestran en el Centro de Fundación Ibercaja Actur

ZARAGOZA Descubrir los grandes retos de sostenibilidad a los que se enfrenta nuestro planeta a través de una exposición interactiva y disfrutar de una interesante muestra de fotografía inclusiva son dos de los planes que propone el Centro de Fundación Ibercaja Actur hasta el próximo 25 de noviembre.

Bajo el título '¿Quiero este mundo?', este espacio de la Fundación Ibercaja acoge un viaje revelador hacia las problemáticas actuales de sostenibilidad a las que se enfrenta nuestro planeta. En colaboración con Océano Atlántico, esta exposición trata temas como los incendios forestales, el cambio climático o la baja natalidad, entre otros.

Esta muestra está formada por interesantes carteles con códigos QR enlazados a videos informativos y recursos adicionales, profundizando en la comprensión de cada problema y destacando posibles soluciones. Un completo recorrido que in-

cluye hasta un juego de realidad aumentada, para emparejar cada problemática con su respectivo Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS).

Adicional a esto, la exposición también incluye un emocionante viaje virtual, en horario específico, donde se podrá vivir una experiencia de realidad virtual centrada en la problemática de los océanos, los misterios del mundo submarino y el impacto de nuestros actos en la vida marina.

Fotografía Inclusiva

'Entre la realidad y la fantasía de un invidente' es otra de las exposiciones que se pueden visitar estos días en el Centro de Fundación Ibercaja Actur. Se trata de una muestra inclusiva, realizada por Rafael Zapata, persona con sordoceguera.

Un recorrido fotográfico donde se puede descubrir una mezcla de paisajes naturales, entornos rurales, bodegones o atarde-



Imagen de la muestra en el Centro de Fundación Ibercaja Actur.

ceres, entre otros. Las imágenes están acompañadas de audio y de un texto descriptivo para que las personas invidentes, o con baja visión, puedan disfrutar al máximo. Además, también hay códigos QR para facilitar el acceso a personas sordociegas con enlace a diferentes 'apps' que convierten al braille.

Podrán verse, hasta el 25 de noviembre, de lunes a viernes, de 9.00 a 21.00 y los sábados, de 9.00 a 13.30

Ambas exposiciones estarán disponibles hasta el 25 de noviembre, de lunes a viernes, de 9.00 a 21.00 y sábados, de 9.00 a 13.30. Un buen plan para disfrutar de dos muestras que nos ayudarán a ver el mundo desde otra perspectiva.

HERALDO

@Plena inclusión

#FORMACIÓN

Accesibilidad cognitiva para mejorar la participación



Plena inclusión Aragón ha dado una formación a las juntas directivas y los patronatos de sus entidades. La junta directiva y el patronato son las personas que toman las decisiones importantes en una entidad.



La formación para directivos se hizo en formato 'online'. P.I.A. 

En la formación se ha explicado un libro creado por la red de accesibilidad cognitiva de Plena inclusión España gracias a una subvención del IRPF Estatal. Este libro sirve para mejorar la participación de las personas con discapacidad intelectual gracias a la accesibilidad cognitiva.

La accesibilidad cognitiva hace que las cosas sean fáciles de entender. Es importante que las personas con discapacidad intelectual participen en las decisiones que toman las entidades que les dan apoyos y servicios.

Para poder participar en las decisiones, las personas con dis-

capacidad intelectual necesitan entender lo que se habla en las juntas directivas y patronatos.

Si las personas de las juntas directivas y los patronatos tienen en cuenta la accesibilidad cognitiva, las personas con discapacidad intelectual las entenderán mejor.

Fomentar el uso de la accesibilidad cognitiva para aumentar la participación de las personas con discapacidad intelectual forma parte del programa de responsabilidad social de Plena inclusión Aragón, subvencionado por la Fundación ONCE.

(Texto en Lectura Fácil)

@Fundación DFA

#SENSIBILIZACIÓN

La labor del voluntariado, en los centros educativos

Una de las premisas marcadas por Fundación Dfa, a través del Centro de Actividades Socioculturales, es intentar dar respuesta a las necesidades de las personas con discapacidad que tienen dificultades para acceder a la oferta cultural y de ocio. Para poder satisfacerla se requieren varias con-



Sesión en el salón de actos del Colegio El Pilar Maristas. FDFA

diciones; una de ellas radica en el apoyo y la colaboración del equipo de voluntariado. Su papel es tan necesario como fundamental.

Para sensibilizar y atraer savia nueva se han retomado las charlas informativas en los centros educativos. El alumnado de bachillerato del colegio El Pilar Maristas asistió a una acción de sensibilización y alrededor de 180 estudiantes pudieron conocer la labor de Fundación Dfa en torno a las personas con discapacidad y la función del voluntariado. Unos días más tarde, el colegio Marianistas acogió una jornada similar.

Para fomentar esta figura y generar inquietudes también se cuenta con entidades externas. La Coordinadora Aragonesa de Voluntariado organizó la Feria del Voluntariado en Zaragoza y una charla informativa en el Colegio FEC Nuestra Señora del Carmen, contando con la participación del Centro de Actividades Socioculturales.

Estas acciones se incluyen en el programa 'Ocio para tod@s', financiado por el Departamento de Ciudadanía y Derechos Sociales del Gobierno de Aragón a través de su convocatoria del IRPF.